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Mercado Interno de Vehículos Ligeros y Pesados: Enero-Diciembre 2023 

• En el sector de vehículos comerciales pesados, se 
mantuvo el desempeño positivo durante enero-diciembre 
2023: 52,488 unidades vendidas al menudeo y un 
aumento anual del 32.2%.

• Las cuatro clases que componen el mercado de 
pesados: tractocamiones (+47.3%), camiones de carga 
(+9.6%), autobuses foráneos (+92.3%) y autobuses 
urbanos (+66.3%) presentaron avance anual acumulado 
en 2023. 

• El segmento de carga explica el 84.3% del total de venta 
al menudeo y pasaje el 15.7% restante.







Decreto para  la regularización de vehículos de contrabando



Decreto para  la regularización de vehículos de contrabando



AMDA se ha sumado a la
difusión de campañas
promovidas por otros 
organismos empresariales.



Numeralia



De manera complementaria,
AMDA está desarrollando su 
propia campaña de promoción
al voto.



Elecciones 2024: Fechas importantes

Se reitera que AMDA invita a 
todos los colaboradores a 

participar de manera 
responsable en las elecciones 
y a las empresas a dar las 
facilidades para participar en la 
jornada electoral el próximo 
domingo 2 de junio.



Presentación Estudio sueldos y 
prestaciones

Webinar 11 abril



Contacto para adquirir 
el estudio:

Lic. Blanca Torres
btorresh@amda.mx 

mailto:btorresh@amda.mx


Próximos eventos





Reuniones

● 3 reuniones con COPARMEX y una con CCE
● Centro Mario Molina con el tema: “Cadena de valor de Movilidad Eléctrica 

en México”.
● Reunión junto con AMDA Veracruz con el candidato  al Gobierno del 

Estado Pepe Yunes.
● Diversas reuniones con bancos y otras instancias importantes para el 

sector.
● Consejo de la Comunicación, reunión con la candidata Xóchitl Gálvez 

Ruiz
● Asistencia a la Asamblea General Ordinaria de Veracruz-Tabasco, 

Nuevo León, UCAN y Michoacán y sesión de Consejo Directivo de 
Hidalgo.

● Reuniones con distribuidores Ford, Toyota, VW-Seat



Reuniones

● Reunión con la oficina comercial de la Embajada de Israel.
● Firma de convenio con el INAI y ANADE
● Reunión con Steve Tran, para tema de la marca automotriz Vin.
● Reunión con Walter Castillo, Director Jurídico de VW, para la organización 

del Congreso Jurídico de la Industria Automotriz.
● Se organizó y celebró la LXXIX Asamblea General Ordinaria de AMDA.
● Reunión con directores de Asociaciones de Marca.
● Reunión con Asociación GM para tema de papel seguridad AMDA.
● Se impartió la plática de PLD para grupo Ziga.
● Celebramos el comité de Empresas de Autofinanciamiento.
● Se impartió la plática de PLD para las estatales de Jalisco, Querétaro y 

Estado de México.
● Se participó en la reunión del Comité de Asociaciones Estatales.



Reuniones

● Se participó en la plática “Operaciones con partes relacionadas” para 
distribuidores AMDA.

● Se llevó a cabo la auditoría de NYCE sobre el sistema de gestión de 
datos personales a fin de lograr la recertificación.

● Iniciamos las pruebas del programa digital para PLD que hemos estado 
desarrollando con Cibergestión.

● Se participó en el Comité de la Industria Automotriz organizado por 
ANADE, así como a las juntas de Consejo mensuales.

● Se tomó el curso de “Formación para oficiales de cumplimiento en 
inteligencia artificial”.

● Se tuvieron 9 reuniones con diversos proveedores (módulos de cobranza, 
financiamiento automotriz, sistemas automotrices, papel seguridad, 
ventas automotrices, marketing digital)



Coordinación Jurídica
● Atención y seguimiento de 21 consultas sobre temas de PLD, PDP, PROFECO, Circulares, entre 

otros.
● Canalización y seguimiento de 2 consultas sobre temas fiscales, tales como complemento carta 

porte, emisión y cancelación de CFDI, ISAN, ISR, etc.
● Canalización y seguimiento de  consultas sobre temas laborales y de la STPS
● Integración y seguimiento del Programa Interno de Protección Civil.
● Elaboración, implementación y seguimiento de contratos y convenios con distintos proveedores.
● Integración y actualización de expedientes de proveedores, clientes y colaboradores.
● Gestión, actualización y seguimiento de emisión de pólizas de seguros tales como inmueble, 

gastos médicos mayores, vida y equipos de cómputo.
● Presentación de avisos e informes de PLD respecto al arrendamiento de Insurgentes 700.
● Elaboración de 7 Circulares.
● Seguimiento y actualización de 4 solicitudes de asociados en lo individual.
● Presentación, coordinación y seguimiento de 36 demandas de amparo en contra del decreto de 

importación de vehículos usados.
● Gestión de la información y coordinación con especialistas para dar cumplimiento interno a la 

normatividad relativa a Beneficiario Controlador.
● Gestión de trámites relativos al registro de diversos logos y marcas 



● Seguimiento a las denuncias interpuestas por la falsificación del papel 
seguridad.

● Gestión de alta y baja de distintos colaboradores de AMDA.
● Elaboración de diversos NDA´s.
● Seguimiento y actualización de norma CRESE
● Auditoría NYCE.
● Renovación póliza del seguro dental
● Digitalización y destrucción de archivo inactivo de bodega.
● Los colaboradores del área asistieron a 3 cursos de capacitación.



Se emitieron 7 circulares de diversos temas.

● Impuesto predial en CDMX (uso habitacional mixto).
● Alianza estratégica AMDA-ORDUX costo de inventarios.
● LXXIX Asamblea General Ordinaria AMDA 2024.
● Inicio del periodo de reporte de la COA-WEB 2023 a presentar del 1º de marzo 

al 30 de junio del presente.
● Restricciones derivadas del comunicado emitido por la Comisión Ambiental de 

la Megalópolis (CAME).
● Decreto por el que se reforma el diverso por el que se fomenta la regularización 

de vehículos usados de procedencia extranjera.
● Afiliación obligatoria de los centros de trabajo a INFONACOT.



I.A.C.A.
Cursos tradicionales



I.A.C.A.
Cursos a través de la nueva plataforma



Bolsa de Trabajo



C.F.D.I.



Placas de traslado



Estudios Económicos
Sesionaron durante el mes de marzo 2023, los comités integrados por representantes de las asociaciones de marca:
 
-   Comité de Estudios Económicos
-   Comité de Autofinanciamiento (Grupo Estadística)
-   Comité de Análisis de Estrategias Digitales
-   Comité de Postventa

Se dio seguimiento a los temas prioritarios de cada comité, así como a solicitudes y requerimientos por parte de asociados.
 
Se llevó a cabo el Seminario de Autofinanciamiento en Villahermosa, Tabasco en formato presencial.

 
Se prepararon los diversos reportes de mercado interno automotor (ligeros y pesados), así como de financiamiento, 
autofinanciamiento, compradores y vehículos híbridos y eléctricos para marzo 2024 o periodo disponible en cada caso.
 
Se continuó con el seguimiento a las actividades de coordinación requeridas desde AMDA en el proyecto “AMDA Retail Digital”, 
llevándose a cabo la conferencia de prensa sobre el lanzamiento de la iniciativa.

 
Se presentaron los resultados de los reportes en alianza con JATO y URBAN SCIENCE al respecto del Financiamiento y 
compradores para el primer bimestre de 2024.
 

Se elaboraron los resultados el Estudio de Sueldos y Prestaciones 2023, contando con la participación de 213 agencias de vehículos 
ligeros. Los resultados de plasmaron para nivel nacional y ZMVM.



Asociaciones Estatales
· En el mes de marzo se realizó la Junta del Comité de Asociaciones Estatales, en la cual se eligió al Presidente y vicepresidente 

del Comité. Por unanimidad fue electo como Presidente del Comité el CP Víctor Manuel Mena Meneses y como vicepresidente, 

se eligió al Lic. Carlos Gómez Malpica, Presidente de AMDA Veracruz-Tabasco. En breve presentaremos el programa de trabajo 

para el 2024.

· Se eligieron también los consejeros de zona, quedando de la siguiente manera:



·   Celebraron durante fines de marzo y los primeros días de abril, asamblea las estatales de 

Nuevo León, UCAN, Veracruz-Tabasco y Michoacán.

·   En Nuevo León se eligió como Presidente  al Ing. Jorge Eduardo Garza Moreno, del Grupo 

REFRAN, en UCAN el nuevo Presidente es el Lic. Adrián Benitez Doria, del Grupo Tersa.

·   En el mes de marzo, Sinaloa llevó a cabo su Asamblea General ordinaria, en la que se 

ratificó el Consejo de Administración, por lo que continúa en la Presidencia el Lic. Germán 

del Rincón.

·   Se compartió con estatales el Directorio de las oficinas de defensa del consumidor de la 

PROFECO, invitando a Directores y Presidentes de estatales, a que establezcan contacto y 

comunicación en beneficio de los socios.

·   AMDA Nayarit en coordinación con otros organismos empresariales del estado, invitaron al 

Dr. Lorenzo Córdova Vianello a impartir la charla LA DEMOCRACIA MEXICANA DE CARA 

AL 2024, el pasado 12 de abril.



Enlace gubernamental
En dos ocasiones nos reunimos con el Dr. Javier Miranda, Director General del Repuve, en 
conjunto de las Asociaciones y Cámaras que representan a los Sujetos Obligados (AMIA, AMIS, 
AMFE, ABM, ANPACT, CANACINTRA). Durante las sesiones revisamos las mejoras que están 
planeando introducir en los próximos meses.

Visitamos las instalaciones del Instituto Mexicano del Transporte, IMT, en Querétaro, para conocer 
con mayor profundidad las actividades y acciones de sus Laboratorios y Centros de innovación y 
equipos especializados y fortalecer nuestra vinculación con tan importante Instituto. 

Fijamos posicionamiento ante Conamer sobre el “Acuerdo por el que se deja insubsistente el 
Acuerdo por el que se modifica la vigencia del periodo establecido en las notas de las tablas 1, 2 y 
4, de los numerales 4.1 y 4.2, únicamente en lo que se refiere a los estándares, de la 
NOM-044-SEMARNAT-2017…” mismo que tendrá que emitir SEMARNAT en consecuencia de la 
ejecución de la sentencia del juicio de amparo sobre el tema.

Realizamos análisis sobre iniciativa de Ley sobre el procesamiento y reciclado de llantas para 
atender consulta solicitada por la Comisión de Economía del Senado de la República.



Atendimos consulta de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial del Gobierno del 
Estado de Jalisco sobre características técnicas del mercado de vehículos para próxima 
convocatoria de vehículos de transporte individual.

Realizamos análisis y presentamos posicionamiento frente a la consulta realizada por la 
Comisión Reguladora de Energía, CRE en Conamer sobre el “Acuerdo por el que la Comisión 
Reguladora de Energía expide las Disposiciones Administrativas de Carácter General en 
materia de Electromovilidad para la integración de infraestructura de carga de vehículos 
eléctricos y vehículos eléctricos híbridos conectables al Sistema Eléctrico Nacional como parte 
de una red eléctrica inteligente”, todo esto en acciones coordinadas tanto con AMIA como 
ANPACT.

Participamos en reunión de trabajo del Sector de la Industria Automotriz de Canacintra con 
miras en atender colaborativamente temas de agenda en común; así también en la Reunión del 
Grupo Retail de Coparmex.



Enlace legislativo
- Seguimiento a la reforma del artículo 63 de la Ley Federal de 
Protección al Consumidor en las diversas comisiones legislativas 
en el Congreso de la Unión.

- Entrevistas con diversos ex legisladores, como Dulce Maria Sauri 
Riancho (PRI) y Ricardo Sheffield Padilla (Morena) que 
participaran en el capítulo de AMDA y el Poder Legislativo dentro 
del libro conmemorativo de los 80 años de historia de AMDA.

- Encuentro en Bruselas, Bélgica con Rogelio Granguillhome, 
Embajador de México ante Bélgica y la Unión Europea.



Comunicación social
Análisis de las menciones AMDA en medios de comunicación

Entre el 16 de marzo y el 12 de abril de 2024, los resultados del 
monitoreo de la presencia de AMDA en medios de comunicación contra 
similar periodo del año pasado fueron los siguientes:

Se contabilizaron un total de 398 impactos sobre la AMDA, un 8.8% 
menos respecto al periodo similar del año pasado.

En total, el equivalente económico por las menciones en medios se 
estimó en 33 millones 259 mil 660 pesos, una reducción de 13.0 por 
ciento.





Hace un año, las noticias sobre el anuncio de la cuarta ampliación al 
decreto y las recuperaciones en ventas de vehículos nuevos y la 
consolidación en la comercialización de pesados, incrementaron 
fuertemente las menciones en 2023. 

Este 2024, la ampliación al decreto es un hecho (continuará hasta 
septiembre sin nuevos anuncios) y la comercialización de ligeros y 
pesados ha superado francamente la pandemia, reduciendo con ello 
pero sin desaparecer el interés de los medios sobre nuestra 
información.


